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先欣赏美好

●
球星受伤错过世界杯的消

息接二连三，令人唏嘘。
受伤多多，赛程过于密集，

是主要原因。赛程密集，是因

为冬季举行世界杯打乱了各国联
赛的秩序。

冬季举行世界杯，历史首
次。之所以冬季举行，因为卡塔
尔夏季过于炎热。

以往的世界杯，有一个月左
右的备战期。这次的备战期，最
短的只有一周。

自从 1998 年法国世界杯扩
军至32队参加以来，卡塔尔世界
杯的 28 天赛程是最短的。此前
六届，短的30天，长的33天。

赛程短，意味着赛事密集。
备战期短，球员拖着疲惫之身而
来，又要密集参赛，雪上加霜。不
难预料，世界杯开战之后，还会有
球员受伤。

赛程短是因为赛场少，只有
八座。此前六届，三届 10 座球
场，三届12座球场。

赛场少，因为国家小。卡塔
尔，11521 平方公里。人口也少，
265万。

为什么非要在卡塔尔举行？
国际足联知道，别人不知道。

●
尽管有疑问，但等待了四年，

世界杯还是美好的。
让我们先欣赏足球的美妙，

享受足球的快乐。至于问题与问
题背后可能存在的污秽，以后再
说。

善有善报，恶有恶报，不是不
报，时辰未到。

“无穷大”
世界杯

●2022年卡塔尔世界杯本
周日就开幕了。12 年前，2010
年 12 月 2 日，国际足联主席布
拉特在苏黎世会展中心打开神
秘白色信封向全世界宣布：“卡
塔尔获得 2022 年世界杯主办
权！”这一次投票后来被称为世
界体育史上最重大的决定。现
在这个重大决定将在一个月内
得到验证，卡塔尔能顺利且圆
满地举办好这届世界杯吗？东

道主投入了 2200 亿美元来筹备
赛事，这是上一届俄罗斯承办
2018 年世界杯费用的 20 倍。最
昂贵的足球世界杯，前无古人，肯
定也不会有后来者了。下一届
2026年世界杯由美国、墨西哥和
加拿大三国联合主办，是动用不
了这么多的银子的。老美是举债
大国，印刷钞票有本事，哪里比得
过中东国家，人家是日日夜夜可
以流淌出石油美金的。这不算是
扯远了吧？

●卡塔尔世界杯的会徽近
日已经频频亮相于天下。这枚
会徽以弯曲的弧线构成连续的
圆环，造型与FIFA世界杯大力神
金杯形状相呼应。会徽还如同
阿拉伯数字“8”，还如同坚立的
数学符合“无穷大”。前者“8”，
是指卡塔尔为举办世界杯比赛
而建造的八座令世人惊叹的体
育场。后者“∞”，是象征这届在
冬季举行的世界杯会有着无限
的可能。阿拉伯人是诠释阿拉
伯数字的当然权威了。曾经传

世 2000 年的罗马数字被传入的
阿拉伯数字很快淘汰，如今只存
活于仿古的钟表上了。这枚别
致的体育会徽还从阿拉伯传统
的羊毛披肩中获得灵感，披肩上
点缀着的精美刺绣图案装点了
洁白的会徽，呈现出了阿拉伯地
区的文化审美。解释这个世界
足球“8”字，够全面了吧？

●卡塔尔球迷引以为傲的八
座世界杯专用体育场中最宏伟的
是卢塞尔体育场，设计容量为
86000人。本届世界杯赛的开幕
式、决赛等都在这里举行。阿拉
上海的八万人体育场号称“八万
人”只是毛估估的，实际上为
56000 个座位。卡塔尔的“八万
人”体育场是“中国制造”，中国铁
建汇聚了全球20多个国家和地区
的 110 家企业，由 7000 多名中外
建设者历时2118天共同打造的。
观看直播世界杯开幕式时，朋友
们可以留心欣赏一下这座簇新的
大球场噢。无穷大的世界杯故事
不少，日后慢慢道来吧。

谁是国脚大户

不少球队都已经公布了自
己的世界杯26人名单。按照现
在公布这些名单，哪家俱乐部
是卡塔尔世界杯参赛球员最多
的大户人家呢？

首先看看那些欧洲豪门球
队，根据目前已经公布的国家

队世界杯26人名单，巴萨有16名
球员入围卡塔尔世界杯，拜仁的
世界杯国脚目前已官宣的也是16
人。但是要说明的一点是，由于
截至北京时间昨晚，加拿大队还
没有官宣名单，如果加上阿方索·
戴维斯，拜仁的世界杯参赛人数
将多达17人。

这么看来，可能会拥有17名
卡塔尔世界杯国脚的拜仁，将成
为本届世界杯参赛球员最多的俱
乐部。

大巴黎将会有 12 名球员参
加卡塔尔世界杯，皇马是有13名
世界杯国脚，英超国脚大户曼城
的世界杯国脚是16人。

巴萨的 16 名卡塔尔世界杯
国脚中，西班牙国家队就占了七
人，皇马入围这次西班牙队名单
的只有两人。

已经公布的 16 名拜仁国脚
中，德国国家队同样占据七人，法
国队四人。

四年前的2018年世界杯，欧
洲五大联赛俱乐部中，曼城以17
名国脚的总数成为世界杯第一国
脚大户。本届世界杯，国脚第一
大户可能会属于同样有 17 名世
界杯球员的拜仁。

曼城的卡塔尔世界杯国脚人
数应该是16人，上届世界杯以曼
城球员身份参赛的斯特林和热苏
斯等已经转会去其他球队，阿奎
罗已经退役。

世界杯参赛人数众多，其实
有利也有弊，荣誉肯定是荣誉，也
是一种豪门实力的象征。但是世
界杯之后，这些球员的疲劳短时
间内肯定会影响球队在一些重要
比赛中的发挥。

两代人之争

ATP 都灵年终总决赛开赛
后，本赛季男子网坛单打年终世
界第一将尘埃落定。阿尔卡拉
斯、纳达尔和西西帕斯三位球
员，均有可能加冕年终第一。不
论最终哪位球员登顶，都有其独
特的意义。年终第一之争的背
后，也是两代球员之间的争夺。

对于阿尔卡拉斯和西西帕
斯两名球员而言，他们有首次登
顶的希望。老将纳达尔则有第
五次夺得年终第一的可能。尽
管现世界第一、19岁的阿尔卡拉
斯因腹肌伤势退出年终总决赛，
但如果西西帕斯没有全胜夺冠、
纳达尔没有打入决赛，那么阿尔
卡拉斯将首次成为年终第一。
若纳达尔与阿尔卡拉斯最终积
分相同，那么纳达尔将凭借其本
赛季在大满贯、ATP大师赛和年
终总决赛收获更多积分的优势，
重返年终第一。

尽管理论上而言，三位球员
都有夺得年终第一的希望，但根
据分组和球员的积分情况，年终
第一基本是阿尔卡拉斯和纳达
尔两位西班牙球员之间的争
夺。这也是巨头球员和“95后”

“00后”球员争夺的缩影。
因为纳达尔、德约科维奇等

巨头球员的存在，其他球员往往
难以出头，比如“90后”球员，就
夹在了巨头球员和不断成长的
新生代球员中间，导致这批球员
成为了“被遗忘的一代”。“95后”
的成长期，也是巨头球员因年龄
增长而出现状态下滑、伤病的时
期。与此同时，梅德韦杰夫等一
批年轻球员，以其“初生牛犊不
怕虎”的气势，在男子网坛打下
了一片属于自己的天地。

在参加本届年终总决赛的
球员中，除了纳达尔与德约科维
奇两位老面孔外，其他六名参加
正赛的球员，以及两名替补球员
均为“95 后”。因此，相较于德
约、纳达尔和费德勒的“三足鼎
立”，“95后”“00后”球员逐渐在
男子网坛站稳脚跟后，这一代球
员之间的互相竞争将更为多元，
而不会仅限于特定的球员。

不可否认的是，巨头球员
“余威尚存”，但接下去将会是属
于年轻人的时代。本赛季美网，
阿尔卡拉斯已经一战成名。明
年的四大满贯，又会有哪位新生
代球员脱颖而出？

在年终总决赛开赛前，ATP
新生力量总决赛在米兰举行。
在这项针对21岁及以下球员的
比赛中，涌现了包括阿尔卡拉
斯、西西帕斯等在内的多位现今
男子网坛的领军人物。不论是
新生力量总决赛，还是ATP年终
总决赛，年轻人的崛起已是既定
事实。这个赛季，最终或许会是
年轻人称王的舞台。

归化，
众说纷纭

自从中国足球为了出线，归
化了不少外援，“归化”一词在中
国体育界，便由陌生到熟悉。

改变国籍，在当今世界已经
不是容易引起关注的大事了，美
加澳新四大移民国家，相当比例
的国民，都是更换国籍者。

中国足球当初引进归化球
员时，还引来不少议论，有的支
持，有的反对，有的主张有血缘
关系才能改国籍。

对于国籍的改变，我以为主
要还是两个认同：一个是本人的
意愿；一个是法律的规定，如果
二者合一，那就没有什么问题，
至于血缘论，还是比较感情化的
一种认识。

然而，现在在二者之外还有
一类，那就是功利的，一种只顾
眼前利益，把换护照当作换合
同，在这样的人生中，合同就像
是一段段生活的履历。很难用
道德来评判和约束这些，但是当
明白了这些人换护照的目的后，
我很难有认同感。

中超有许多这样的归化球
员。我不确定他们归化的目的，
是真的出于对这本红色护照的
热爱，是对这片土地和人民的热
爱，更多方面，我想还是通过这
本护照来改变自己的职业生涯，
或者为自己的职业生涯增添一
份依照过去的方向得不到的财
富。

这样的动机对还是不对，这
样的做法好还是不好，当事人自
然有自己的理由，归化者得到了
想要的，引进者也得到了想要
的，这是又一种合二为一，当然
是另一个层面上的。

中国足球的归化风，已经吹
到了中国体育界的各个角落，中
国体育界已经不满足于引进外
国教练训练中国球员，这样的速
度还是太慢，于是直接引进球
员，并使之归化，在中国体育界
也不是新鲜事了。最近有消息
称，短道速滑选手刘少林、刘少
昂兄弟欲加入中国队，他们今年
4月还代表匈牙利参加了世界锦
标赛。

以国际足联的规定，代表国
家队参加过比赛就很难更改国
籍，在这方面，相关国际组织似
乎没有这样的硬性规定。据最
新消息，匈牙利滑冰协会不会阻
拦他们的离开，但他们要做出一
些赔偿：近500万人民币。


